
   

 

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU JEUDI 8 FEVRIER 2024 

Salle de la Guillebotte 

18h30 - Ouverture de la séance :  – 

Philippe Laborderie, en tant qu’élu municipal référent, et Daniel Caldironi, président du 

comité de quartier de la Guillebotte, accueillent les participants et ouvrent la séance. 

    Secrétaire de séance : Etienne N’Goma 

 

Présents : 14 Présents. 
Membres du CCQ : 

Alain Bodin, Jacqueline Bréchet, Daniel Caldironi, Bernard Jaud, Claudine Jolly, Yves 

Mathé, Etienne N’Goma, Laurent Raimbault, Olivier Revel, Hervé Reverdy, Alain 

Rogemont, Martine Scotto 

Membres du Conseil municipal : Christine Corbillon, Philippe Laborderie,  
         

Absents excusés:  7 Absents excusés. 
Membres du CCQ : 

Francis Bunel, Jean Luc Quenieux, Christian Le Bihan, Martine Sicaud, 
 

Membres du Conseil municipal : 

Thierry L’Huissier, Sylvie Peneau, Philippe Rochais       
 

Ordre du jour 

1. -Fiches Navette 
2. -Aménagement du parc de la Guillebotte 
3. -Budget participatif les abeilles des maisons rouges 
4. -Journée citoyenneté 
5. -Panneaux d'affichage 
6. -Arceaux vélos 
7. -Broyeur végétaux électrique 
8. -Composteurs ALM 
9. -Point d'apport volontaire Résidence Autonomie 
10 -Passerelles vélos avenue Gallieni 
11 -Piégeage frelons asiatiques 
12  -Plan vélos 
13 -Entretien verger 
14 -Entretien plantation des cheminements piétons 
15 -Questions diverses 
16 -Date prochaine réunion 

 

 



1. - FICHES NAVETTE: retours 
 

Le président du CCQ préconise de continuer à utiliser les Fiches navette pour adresser 
nos doléances, car à chaque fois le CCQ a eu des retours. Cinq fiches navette ont été 
dressées l'an dernier; il y en a deux pour lesquelles nous n'avons pas encore eu de 
réponses précises. 
 

Réponses : Les services techniques sont débordés ce qui ne leur permet pas de 
répondre à nos demandes avant notre réunion, mais elles sont prises en compte 

�  Promenade E. Pisani : l'allée est abîmée en certains endroits par les racines des 
arbres; réponse: "nous allons étudier les zones dangereuses et faire les travaux nécessaires 
en 2024". 

�  Intersection entre le chemin piétonnie allant de  l'avenue Galliéni et l'avenue Jean 
ROSTAND : abaissement du trottoir afin de faciliter le passage des fauteuils roulants et des 
poussettes: "en étude pour le deuxième semestre 2024". 

 

Le CCQ va envoyer d'autres fiches navette pour les sujets restés sans réponse: 
 

a. Nouveau plan de circulation des bus urbains : arrêts de bus nécessitant un 
repositionnement et un réaménagement des abris-bus: arrêts Roncieres,  Rostand, 
Marie Curie et F. Villon. Certains arrêts de bus ne sont pas couverts. 

b. Aménagements sur l'avenue de la Guillebotte afin de réduire la vitesse des 
véhicules: à ce jour seuls des radars pédagogiques permettent d'informer les usagers 
de leur vitesse, mais il n'y a pas d'eregistrements, alors que ces radars sont riches 
d'enseignements permettant d'établir des données à exploiter. 

Le CCQ réclame une étude afin de passer à la phase 2 des aménagements envisagés 
pour réduire la vitesse : 

Un bilan après la pose des radars sur les vitesses pratiquées, 
Le cas échéant la mise en place d'une signalisation horizontale renforcée 
La pose de plots verticaux ou autres dispositifs visant à réduire les viteses comme 
envisagé à l'origine de l'étude, 
 

Toutefois nous devons avoir présent à l'esprit qu'une trop grande rigueur dans les 
mesures pourrait conduire certains usagers à utiliser plus dangereusement la rue St 
Exupéry ou l'avenue Jean Rostand en reproduisant le phénomène de l'accroissement de 
l'utilisation de l'avenue de la Guillebotte suite à la saturation de plus en plus marquée 
de l'avenue Galliéni. 
  
2. -AMENAGEMENT DU PARC DE LA GUILLEBOTTE 
  
Installation de bancs et de tables. 
 

Une réunion a déjà eu lieu avec la municipalité, une autre réunion est positionnée avec 
un groupe de travail composé de deux CCQ et d'une Association Jeunesse. 
Aux dernières nouvelles notre CCQ a été sollicité par la Municipalité pour travailler sur 
le dossier d'installation de bancs et tables, en y rajoutant la nouvelle zone des Maisons 
Rouges. 
Volontaires du CCQ pour participer au projet: Alain Bodin, Jacqueline Bréchet, Claudine 
Jolly, Alain Rogemont, Hervé Reverdy. 
L'interlocuteur du côté de la ville est la Maison des Associations. 
 

 



 

Implantation de l'aire de jeux de l'Araignée 
 

Suite à une réunion préalable, le groupe de travail avait rendu son rapport sur le contenu 
avec une esquisse, pensant que les services techniques feraient des propositions en 
retour. 
Or, les travaux de maçonnerie de la plateforme ayant déjà commencé, le CCQ constate 
qu'il y a un décalage de positionnement entre l'esquisse et le socle en béton. 
N'ayant jamais été consulté sur les agrets, le CCQ exprime son insatisfaction sur le 
manque de  concertation au moment de l'implantation . le CCQ a compétence à donner 
un avis, il salue le projet d'aménagement mais ne cautionne pas l'emplacement... 
Les participants au groupe de travail pensent que les réunions n'ont pas donné lieu à 
des comptes-rendus; ils se demandent à quoi bon faire des réunions de travail si ensuite 
les avis ne sont pas pris en compte? 
La Maison des Associations soutient que l'implantation a été faite en conformité avec 
l'esquisse. 
 

Nuisances pour les Riverains du Parc 
 

Les riverains sont à nouveau excédés par les travaux mentionnés ci-dessus. 
Hervé Reverdy nous fait part des réclamations adressées à la ville, suite aux nuisances 
sonores vécues constamment, causées par les activités et autres perturbations 
nocturnes dans le parc; il déplore le manque de dialogue avec le Maire pour des 
échanges constructifs  qui permettraient de trouver des solutions aux difficultés de 
cohabitation actuelle entre les riverains et les utilisateurs des espaces de jeux dans le 
parc: ceci a conduit à un courrier en recommandé du 18 décembre 2023. 
 

Devenir du précédent skatepark 
 

Les Services Techniques et La Maison des Associations nous convient à une réunion 
jeudi 22 février sur l'emplacement du précédent skatepark pour nous faire part de leurs 
réflexions tendant à réaménager le site en deux zones pour des publics de jeunes 
enfants. 
M.  Jean-François Durand y sera, de même Daniel  Caldironi et Claudine Jolly pour le 
CCQ, et Alain Bodin pour l'Association des Rives de l'Authion. 

 

3. -BUDGET PARTICIPATIF LES ABEILLES DES MAISONS ROUGES   
 

Le projet « L’Abeille des Maisons Rouges » a été retenu. 
Sur les modalités de réalisation: 
- techniquement l'implantation d'une ruche se fait idéalement au printemps; 
- malgré les problèmes de personnel technique, la Ville va accompagner le projet par 
un suivi jusqu'en avril 2025 avec le concours de La Maison des Associations et le 
Responsable Technique du service Gestion Différenciée de l'Environnement; 
- un groupe de travail va se constituer avec Pierre Jean (notre référent), Daniel 
Caldironi, Philippe Laborderie, et... 
- une convention sera établie et signée avec l'association "Du Bruit Dans Les Radis". 
 

 

4. -JOURNEE CITOYENNETE   
 

Alain Rogemont s’en charge en compagnie de Christine Corbillon, élue. La journée 
citoyenneté aura lieu le 5 octobre 2024 après-midi dans les locaux et jardin de la 
Résidence Autonomie des Champs Fleuris. 



L'accent sera mis sur la fraternité, en proposant des activités intergénérationnelles: des 
enfants du Conseil municipal, des ados et jeunes d'Uni-Cités se mêleront aux résidents, 
dans des ateliers. 
Une rencontre avec la Directrice des Champs Fleuris a permis de faire le point sur des 
activités existantes afin d'éviter des doublons et étudier la faisabilité des projets: 
 

- de 14h à 16h30: partage de connaissances dans différents domaines: 
�  atelier bricolage: confection d'un hôtel à insectes, 
�  atelier cuisine: cuisson de crêpes et de gauffres, 
�  atelier chant: entrainement d'une chorale avec un Chef de choeur, 
�  création d'une oeuvre (peinture ou collage) qui sera offerte à la résidence; 

 

- de 16h30 à 17h30: grand moment convivial, goûter... 
 

La journée sera déclinée sous l'appelation "Transmettre et Partager". 
L'orchestre des Rives de l'Authion est sollicité pour accompagner l'animation avec la 
chorale enfants-aîné(e)s. 
La Directrice des Champs fleuris sera la coordinatrice de cette journée avec l'aide de la 
Maison des Associations, car il faut établir un budjet pour les matériels et les victuailles. 

 

5.  -PANNEAUX D'AFFICHAGE DE QUARTIER. 
 

C'est en bonne voie pour un troisième panneau que le CCQ a souhaité voir installé près 
de la boîte à livres sur l'allée du parc et poney club, en complément 
�  de celui qui est près de la salle de la Guillebotte 
�  et de celui qui se trouve sur l’esplanade d’Intermarché, partagé avec l’association 

des Rives de l’Authion. 
 

6.  -ARCEAUX VELOS 
 

L'emplacement retenu sera en continuité avec l'entrée du parc de la Guillebotte. 
Le plan d'implantation a été confié à Mr C. Rousseau. Angers Loire Métropole s'occupant 
des travaux de voirie, une place de parking voitures sera condamnée. 

 

7.  -BROYEUR VEGETAUX ELECTRIQUE 
 

Objectif : réduire les déchets verts déposés dans les déchèteries. 
 

Pour les branchages et végétaux d'un diamètre jusqu'à 4cm, un broyeur électrique sera 
mis à disposition des ponts-de-céais gratuitement par la Commune;  il est quand même 
conseillé de se faire aider pour le déplacer. 
Une vérification du matériel sera effectuée lors de sa restitution. 
 
Au-dela d'un diamètre de 4cm, des ateliers pourront être organisés près de chez vous 
avec un broyeur thermique, Daniel Caldironi se chargerait de prendre contact avec les 
services techniques pour en organiser un chez lui qui pourrait initier le processus. 
 

8.  -COMPOSTEURS ALM 
 

Aux habitants de l'Agglo, ALM remet gracieusement des composteurs de déchets 
végétaux, ordures ménagères de légumes ou les broyats; les déchets animaux sont 
interdits et doivent être jetés dans la poubelle verte. 
Les Ponts-de-Céais peuvent retirer leur composteur au Centre technique municipal en 
échange d'un engagement sur formulaire, avec signature pour le respect des consignes. 



 

9.  -POINT APPORT VOLONTAIRE RESIDENCE AUTONOMIE 
 

Un nouveau collecteur de verres a été installé à la Résidence Autonomie des Champs 
Fleuris: 
Est-il ouvert à tout public? 
Il est ouvert aux habitants du quartier à qui on demande de respecter les conditions si 
dessous pour tenir comptr de la présence des personnes agées dans la rédidence : 

�  horaires d'accès (pas avant 8H, pas après 20h et éviter l'heure de la sieste. 
�  quand ils seront pleins, le référent désigné contactera ALM pour l'enlèvement en 

indiquant le numéro inscrit sur le côté du container afin de l'identifier. 
 

10. -PASSERELLES VELOS AVENUE GALLIENI 
 

Deux passerelles à vélos se construisent de part et d'autre de l'avenue Galliéni au-
dessus de l'A87. Un plan de communication sera diffusé prochainement; à titre de pré 
information, aperçu du calendrier des travaux: 

�  premier semestre 2024: construction des infrastructures; 
�  juin-septembre: circulation en sens unique (du giratoire Moulin Marcille vers 

avenue Galliéni); 
�  Eté 2024: réalisation de la charpente des passerelles; 
�  rentrée 2024: travaux de finition. 

 

11. -PIEGEAGE FRELONS ASIATIQUES 
 

Une distribution d'une quinzaine de pièges à frelons sera organisée par la ville samedi 
10 février. Il y aura un référent par association qui recevra le nombre de pièges 
nécessaires par quartier. Pierre Jean Scotto est le référent de notre CCQ. 
L'information frelons a été publiée dans le magazine Cé l'Info de janvier 2024 (voir 
p.11). 
 

12. -PLAN VELOS 
 

La Ville a créé un groupe de travail composé d'Elu.e.s, de présidents de comités de 
quartier et de l'association "Cé à vélo". Sa mission consiste à analyser les conditions de 
circulation actuelles et à-venir, afin de faire des propositions sur des mesures à prendre 
pour la circulation des vélos dans la Commune. 
Participent au groupe de travail Christine Corbillon en tant qu'élue référente, et Daniel 
Caldironi en tant que président du CCQ La Guillebotte. 
Suite à la réunion de novembre, une autre réunion aura lieu le 21 février 2024 à 18H. 
 

 

13. -ENTRETIEN VERGER 
 

Un "verger partagé" avait été mis en place avec la Ville, près du  précédent skatepark. 
Cet espace verger planté d'arbres fruitiers (cerisiers, pruniers, noisetiers, chataigniers) 
et de quelques arbustes décoratifs doit être entretenu. 
Philippe Laborderie, Etienne N'Goma, Bernard Goguelet notre expert technique ont été 
parmi les premiers volontaires à assurer l'entretien des deux vergers (la Guillebotte et 
la Chesnaie, désormais séparés): désherbage, taille de formation des fruitiers. 
Courant mars prochain un appel à volontaires sera diffusé pour celles et ceux qui veulent 
nous rejoindre pour participer à l'entretien du verger de la Guillebotte. 

 

14. -ENTRETIEN PLANTATIONS DES CHEMINEMENTS PIETONS 



 

Les plantations qui bordent les cheminements dans le quartier sont régulièrement 
entretenues par les agents des Espaces Verts, or les branches débordent parfois dans 
les parcelles des riverains (exemple sur le chemin des Roncières): 
qui doit s'en occuper? 
La question sera posée aux services techniques, notamment au cours de la réunion 
d'information qui aura lieu jeudi 15 février 2024 à 18h30, salle Mandela: "nouvelle étape 
dans l'entretien des espaces verts et espaces publics naturels" (invitation du 6 février). 

 

15. -QUESTIONS ET INFORMATIONS DIVERSES 
 

�  Une idée à retenir: songer à transmettre les comptes rendus des réunions du 
CCQ à la résidence Autonomie. 

�  Un résident attire notre attention sur du démarchage téléphonique  abusif pour 
l'installation de panneaux solaires par des personnes qui prétendent travailler pour la 
Mairie, alors qu'ils ne sont ni connus ni mandatés par les services de la Ville. Ne pas hésiter 
à envoyer un signalement sur le site du gouvernement. 

�  Ramassage mécanisé des poubelles: quelques désagréments constatés car les 
poubelles vides sont parfois décalées sur la chaussée, et parfois aussi avec le couvercle 
ouvert... 

�  Projet de caméras de surveillance dans le domaine public... 
�  Deux lampadaires, chemin des Maisons Rouges et avenue de la Guillebotte ne 

fonctionnent plus: il est conseillé de prendre une photo du numéro des pylones, et de 
l'envoyer à Proxim'Cé pour une saisine de la Commune. 

�  Allées en terre dans le parc de la Guillebotte: en cette période de pluie les allées 
sont boueuses; il est suggéré d'attendre la fin des travaux, quand les véhicules ne 
circuleront plus, une commision pourra être chargée de combler les creux par des 
granulats. 

�  Chemin piétonnier longeant l'arrière d'Intermarché: présence de flaques d'eau 
rendant le passage délicat en particulier pour les personnes âgées. Idem: prendre des 
photos et les adresser à Proxim'Cé. 

�  Information sur la présence de chenilles processionnaires sur des résineux entre 
le collège F. Villon et le parc: pour éradiquer ce fléau, à terme la Ville pourrait se 
débarrasser des résineux de la commune? 

 

16. -DATE PROCHAINE REUNION 
 

Prochaine réunion : Jeudi 6 juin 2024, à 18h30 - Salle de la Guillebotte.                                        

La séance est levée: 20h45 


